



「☆」に込めた意味を明かします

校長 伴 光明

児童・生徒の学習成果を発表するふたば祭は大盛況でした。

一方、教職員は日々の教育の充実はもとより、より良い教育の姿を目指した**研究活動も行っています**。特に近年は、東京都教育委員会の指定事業を契機とした研究活動に勤しんできました。

学校の教育計画を「教育課程」と言います。あきる野学園では知的障害や肢体不自由のある児童・生徒の**学びの道筋を「見える化」**しようとしています。校長は「今年の学校のテーマは『**分かって楽しい☆あきる野学園**』です!」と言い続けてきました。「誰が」分かることを目指しているのでしょうか?それは本人であり、学校とパートナーシップを結ぶ保護者であり、ネットワークを形成する地域の皆さんであり、働く教職員でもあります。

「**分かって楽しい☆あきる野学園**」には「**みんなの教育課程**」がある、これが目指す研究の成果です。この「みんなの教育課程」を「**新☆あきる野プラン**」と名付けます。

年度末に向け、研究成果、実践の様子をオンデマンド配信で公開することにしました。教育関係者向けの内容を多く含みますが、平易な言葉で説明しているものもあります。よく使っている「☆」の意味も解説しています。ぜひご覧ください。

また、学習指導要領が定める基準に則り、**学びの時間と学びの準備の時間のバランスを是正する**取組についても、令和7年度から暫定運用を始め、令和8年度には本格運用とする計画です。こちらにつきましてもご理解をいただくよう、よろしく願いいたします。

大規模な空調工事が始まります。

副校長 落合 隆一

2学期が終わります。暑さが長く続いたと思えば、穏やかな時期を飛び越えて寒くなり、季節の移ろいはあまり感じられない時代になっているようにも思います。感染症も流行している中で冬季休業を迎えることとなりますので、ご家庭でも、健康に気を付けてお過ごしただければと思います。

暑さ寒さへの対応では、校内の空調機器の不具合等もあり、活動場所や内容の工夫をしながら取り組むようなこともありました。そうした環境を改善していくために、大規模な空調工事が実施されることになり、概要が固まってきました。

スタートは2月から。2年以上の期間をかけての長丁場の工事となります。期間中は、工事のために順番に教室や廊下を使用禁止、通行止めにして対応を進めます。そのため、一時的に使用できない教室が出ることや、年度の途中で教室を引っ越すこともあります。できるだけ児童・生徒に負担の無いように進めますが、計画的に工事が進むことが何よりの環境改善につながるものですので、ご理解、ご協力をいただきますよう、よろしく願いいたします。

ふたば祭アンケート結果のご報告

集団での活動が苦手な性格だったので、上手くできるか不安でしたが、上手に演じており、日々の活動やここに向けての練習の成果があるのかなと感じました。
(小学部 1 年生)

頑張っている姿を見て胸が詰まる思いになりました。毎日の学習をしてくださる先生方に感謝です。ありがとうございます。
(中学部 2 年生)

12 年間の集大成！とても成長を感じました。入学した当初のことを思い出しながら楽しみました。
(高等部 3 年生)

G 棟ができて、全体を回りやすいルートになって、初めて「小中高の一体感」を感じることができました。
(中学部 2 年生)



配布された直後から当日までに何人ものママ友と「プログラムいいよね」「こりゃ迷子にならなくていいね」という会話を交わしました。
(高等部 1 年生)

飾ってある絵が本当に素晴らしい！全部素敵な絵でしたがキャンパスのものは商品化してほしいと祖父も大絶賛でした。(小学部 6 年生)

ご指摘いただいた改善点は、来年度のふたば祭を計画するにあたり、役立てていきます。

